
2 http://magmetall.ru

Сегодня юбилей у Марины 
Шеметовой, доктора медицин-
ских наук, заслуженного врача 
Российской Федерации. Уже 
более десятка она лет возглав-
ляет объединенную медико-
санитарную часть администра-
ции города и оАо «ММК».

Пациенты называют ее доктор-
ом с большой буквы, коллеги 
– новатором в медицине и 

талантливым руководителем, дети – 
лучшей мамой на свете.

Отличница по жизни. Когда-то 
блестяще окончила Челябинский 
государственный медицинский 
институт, а теперь – профессор ка-
федры общественного здоровья и 
здравоохранения Уральской государ-
ственной медакадемии. Начинала 
врачом-неврологом в поликлинике 
№ 1, где сразу прослыла вниматель-
ным душевным доктором.

Милосердие – ее профессиональ-
ная и жизненная позиция. Много лет 
Марина Шеметова на общественных 
началах возглавляет комиссию бла-
готворительного фонда «Металлург», 
работает в попечительском совете 
общества инвалидов Ленинского 
района.

У нее россыпь наград: почетное 
звание «Женщина года» в номинации 
«Здравоохранение», орден «Почет-
ный Знак Петра Великого», медаль 
энциклопедии «Лучшие люди России». 
Одна из знаковых – международная 
премия «Профессия – жизнь», которой 
отмечают выдающиеся мировые до-
стижения компаний в области меди-
цины и личности, внесшие весомый 
вклад в развитие науки, технологии 
и практики медицины на благо чело-

вечества. Марина Шеметова стала 
лауреатом в номинации «Ведущий 
менеджер в области медицины и 
индустрии здоровья» – торжественная 
церемония награждения проходила в 
зале церковных соборов храма Христа 
Спасителя.

Красноречивее всего о человеке 
говорят его дела.

– Для нас важно сотрудничество с 
медиками в сфере духовного оздоров-
ления людей. И в этом Марина Викто-
ровна проявля-
ет открытость и 
готовность идти 
навстречу за-
просам паци-
ентов. Первый 
больничный храм в городе был открыт 
под ее патронажем. Медсанчасть по 
ее инициативе участвовала во Все-
российской православной конфе-
ренции по проблемам медицинской 
этики, – рассказывает благочинный 
Магнитогорско-Верхнеуральского 
округа протоиерей отец Вадим. 
– Важным стало открытие и герон-
тологического центра, в который 
духовенство города пригласили для 
освящения здания и напутствия 
медперсонала. Я думаю, что взаи-
модействие Православной церкви 
и всей системы здравоохранения 
нашего города будет развиваться по 
примеру медсанчасти комбината. В 
этот юбилей желаю Марине Викторов-
не крепости душевной и телесных сил 
на многие годы. Пусть все ее новые 
добрые дела на благо города и его жи-
телей имеют благословение Божие.

Уникальный геронтологический 
центр в минувшем году, ранее 
– кардиооперационная с корона-
роангиографическим аппаратом, 

уроандрологический комплекс, со-
временнейший оперблок… Список 
жизненно важных объектов, откры-
тых в медсанчасти по инициативе 
Шеметовой, можно продолжить. Она 
осуществила саму идею – поэтапную 
реорганизацию городской больницы 
и медицинской службы комбината 
в автономную некоммерческую 
организацию – объединенную МСЧ 
АГ и ОАО «ММК».

Сегодня медсанчасть – крупнейшее 
медучреждение в регионе, объединя-
ет сеть здравпунктов, поликлиники, 
диагностический центр и стационар. 
Новые технологии стали здесь нормой 
жизни, центральной фигурой всех 
практических решений является па-
циент. Работникам и пенсионерам до-
ступны эндопротезирование суставов, 
стентирование, имплантация электро-
кардиостимуляторов. Впереди планеты 
всей шагают не только офтальмологи, 
взявшие на вооружение мировые зо-
лотые стандарты в лечении катаракты 
с применением новейшего метода 
факоэмульсификации. 

Малоинвазивные операции вы-
полняют нейрохирурги, отоларинго-
логи, гинекологи, урологи. В конце 
минувшего года приобретена допол-
нительная эндоскопическая стойка 
для травматологов-ортопедов, кото-
рые помимо замены тазобедренных 
и коленных суставов уже проводят 
уникальные операции по эндопро-
тезированию плюснефаланговых, 
плечевых суставов, головки лучевой 
кости… Успешное внедрение со-
временных методик диагностики и 
лечения высоко оценено коллегами 
из Европы и США.

Марина Шеметова – потомствен-
ный доктор. Медицину считает судь-
бой, а себя – счастливой женщиной. 
У нее замечательная большая семья: 
родители – ветераны города и комби-
ната, муж, трое детей, внучка. Они во 
всем поддерживают друг друга. Навер-
ное, в этом и кроется ответ на вопрос, 
который любят задавать ей журнали-
сты: «Как вы все успеваете?»

Успевает. И не только на службе. 
Марина Шеметова – депутат город-
ского Собрания, член общественной 
палаты Челябинской области.

Слово – колле-
ге в профессии и 
депутатских делах, 
главному врачу 
горбольницы № 1 
Евгению Шахлину.

– Помню Мари-
ну Шеметову врачом-интерном: 
уже тогда ее отличали грамотность, 
активность, старание получить наи-
больший объем знаний, перенять 
опыт старших коллег, – говорит 
Евгений Шахлин. – В должности глав-
ного врача крупнейшего учреждения 
области и даже России Марина 
Викторовна умеет решать вопросы 
профессионально, и я бы сказал, это 
у нее по-женски легко получается. То, 
что медсанчасть имеет огромный 
авторитет, безусловно, ее заслуга. И 
система медпомощи металлургам, 
жителям Магнитогорска, которая 
создана в рамках этого учреждения, 
является уникальной. Решение задач 
профилактики заболеваний, ранней 
диагностики, специализированной 
медпомощи именно с ее участием 
получило новое развитие. Высоко 
поставлена научно-практическая 
работа врачей: многие подготовили 
кандидатские и докторские диссерта-
ции. В 1998 году Марина Шеметова 
активно участвовала в подготовке, 

последующем принятии на город-
ском Собрании концепции развития 
здравоохранения Магнитогорска. 
Сейчас вновь актуальны вопросы 
реорганизации здравоохранения, 
формируется стратегия развития 
здравоохранения Челябинской обла-
сти, и здесь опыт Марины Викторов-
ны, ее знания, понимание ситуации 
будут иметь пользу не только для 
Магнитки. В день рождения от имени 
коллектива нашей больницы хотел 
бы поздравить Марину Викторовну, 
пожелать дальнейшей творческой 
активности, целеустремленности, 
энергии и настроенности на иннова-
ции и их успешную реализацию.

Одна из традиций медсанчасти 
– поиск, внедрение новых форм ра-
боты, современных методик, порой 
кажущихся красивой заоблачной 
мечтой. Ну кто еще, как не Марина 
Шеметова, мог бы воплотить на базе 
здравпунктов лечение по програм-
ме «Мир долголетия», проникшись 
многовековым опытом китайских 
целителей в Поднебесной? В итоге 
работников основных производств 
ОАО «ММК» врачевали иглоукалы-
ванием и массажами китайские 
эскулапы. Нынче стартовала новая 
программа «Школа здоровой спины» 
– доступная, бесплатная, профилак-
тическая и просветительская.

Все это – примеры местной реали-
зации нацпроекта «Здоровье».

– Марина Викторовна Шеметова 
– уникальное творение природы, – 
считает президент МаГУ Валентин 
Романов. – Во-первых, она универ-
сальна по глубине и широте таланта. 
Она блестяще решает сугубо при-
кладные задачи и абстрактно мыслит 
на уровне лучших умов. Во-вторых, 
умеет чутко реагировать на чужую 
боль, моментально ориентируется в 
обстановке и принимает решение 
во благо человека. Сотни раз я видел 
это ее качество. И в-третьих, она на-
стоящий борец, так что я предостерег 
бы представителей сильного пола 
скрещивать с ней шпаги. Доброго 
здоровья, Марина Викторовна!

Несколько лет студенческая по-
ликлиника – в составе медико-
санитарной части. А это еще и забота 
о четырнадцати тысячах студентов и 
профессорско-преподавательском 
составе трех вузов – МаГУ, МГТУ, 
МаГК.

– Марина Викторовна – совре-
менная, деловая, динамичная, 
целеустремленная бизнесвумен. С 
ней приятно и комфортно работать. 
Преподаватели и студенты доволь-
ны взаимным сотрудничеством по 
оздоровлению. Радует оснащение 
поликлиники современными обо-
рудованием, методиками, – под-
черкивает ректор МГТУ Валерий 
Колокольцев. – От всего нашего 
коллектива пожелание в юбилей 
– быть такой же обаятельной и за-
мечательной. Личного счастья, бла-
гополучия в семье, успехов детям. 
И – долгие лета нашему доброму 
сотрудничеству.

И такой штрих к юбилейному «де-
ловому» портрету. Аккуратная терри-
тория медгородка на Набережной – 
зеленые газоны, клумбы с цветами, 
альпийские горки, пруд – все для 
комфортного пребывания пациента. 
Порядок и красота вокруг – тоже 
характер Марины Викторовны. И 
снова повод признать: медсанчасть 
в заботливых женских руках 
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 поздравляем!

Мудрые наставники
Уважаемые ветераны!

Сердечно поздравляю вас с Международным днем пожилых 
людей. Вы воевали на фронтах, добросовестно трудились в 
мирное время,  возводили фабрики и заводы, школы и универ-
ситеты, Дома культуры и спортивные комплексы, воспитывали 
детей и внуков. Ваши знания, мудрость и богатейший опыт как 
никогда важны для нас. Именно у вас мы учимся хранить веру 
в свои силы, ценить порядочность и справедливость, надеяться 
на лучшее будущее. Наш святой долг – поддержать, обустроить 
ваш быт, оказать реальную помощь, сделать вашу жизнь инте-
ресной, яркой, активной, насыщенной. Именно такой заботой  
мы стремимся окружить пожилых людей и пенсионеров нашего 
технического университета.

От всей души желаю всем нашим дорогим ветеранам креп-
кого здоровья, бодрости духа, долгих лет жизни, благополучия, 
уважения заботы, тепла и мира!

ВАЛЕРИЙ КОЛОКОЛЬЦЕВ,  
ректор МГТУ

дорогие ветераны  
Магнитогорского метизно-калибровочного завода 

«ММК-МеТиЗ»!
Примите сердечные поздравления с Международным днем 

пожилых людей! В этот день хочется сердечно поблагодарить 
вас за мудрость и терпение, которые вы всегда проявляли, несмо-
тря на все невзгоды, с избытком выпавшие на вашу долю. Всей 
своей жизнью вы заслужили уважение, являясь ярким примером 
истинного патриотизма. Кто-то из вас стоял у основания и ста-
новления метизно-металлургического и калибровочного заводов 
в военные и послевоенные годы, кто-то ударно трудился на них 
в 70–80-е. Поэтому есть глубокий символический смысл в том, 
что свой день рождения объединенный метизно-калибровочный 
завод также отмечает 1 октября: ему сегодня исполнилось 67 лет. 
Но, как и вы, завод молод, энергичен, у него впереди еще много 
больших и славных дел.

Поздравляем вас с днем рождения ММК-МЕТИЗ! Этот 
праздник по праву ваш! Без вас не было бы предприятия, про-
дукция которого известна не только в нашей стране, но и за ее 
пределами. От всей души желаем вам здоровья и активного 
долголетия. Пусть окружающие дарят вам душевное тепло и 
радость, которые вы заслужили!

ВЛАДИМИР ЛЕБЕДЕВ,  
директор ОАО «ММК-МЕТИЗ»;  

АНДРЕЙ СОЛОЦКИЙ,  
председатель профкома ОАО «ММК-МЕТИЗ»;  

ЕВГЕНИЙ КНЯЗИХИН,  
председатель совета ветеранов ОАО «ММК-МЕТИЗ»

дорогие друзья!
Сегодня мы хотим поздравить всех родных и дорогих наше-

му сердцу людей – старшее мудрое поколение. Это хранители 
очага нашего дома. Каждая семья держится на любви и памяти 
старшего поколения. В этот день мы желаем вам всего самого 
лучшего. Только вы помогаете нам даже в самое нелегкое время 
жить и радоваться жизни, учите нас оптимизму и упорству.

Желаем старшему поколению уважения близких, здоровья 
на все годы и долгой жизни на радость всей семье! С празд-
ником!

СЕРГЕЙ БЕРДНИКОВ, 
директор ЗАО «Механоремонтный комплекс»,  

помощник депутата ЗСЧО;  
ГЕННАДИЙ ЗЕЛЕНЮК,  

председатель профкома ЗАО «МРК»;  
ЮРИЙ КУДРЯВЦЕВ,  

председатель совета ветеранов ЗАО «МРК»;  
ОЛЬГА МАШКИНА,  

председатель совета по работе с молодежью ЗАО «МРК»

 дата

День Интернета
ВчеРА РоССия оТМеТилА день интернета. число 
пользователей Рунета достигло 50 миллионов че-
ловек.

Большинство из них столичные жители. В регионах же до сих 
пор наблюдается технологическое отставание и неравномер-
ность распространения интернет-услуг. Чтобы преодолеть это, 
необходимо устранить монополию региональных провайдеров 
(что приведет к конкуренции и удешевлению услуги), а также 
усовершенствовать техническую базу для увеличения скорости 
передачи трафика.

 банк

Снизили ставку
бАнК РоССии с 30 сентября снизил ставку рефинан-
сирования до десяти процентов годовых.

Об этом сообщает департамент внешних и общественных 
связей Банка России. Это наименьший уровень ставки рефи-
нансирования за всю историю. Также с 30 сентября снижаются 
и другие процентные ставки по операциям банка.

Пациенты называют ее доктором с большой буквы

Талант исцелять 
чужую боль

Медицину она считает 
судьбой, а себя –  
счастливой женщиной

По СУТи, ФоК стал одним из немно-
гих социальных детских объектов в 
левобережье и хорошо вписался в 
инфраструктуру: рядом музыкаль-

ная школа и дворец культуры. ФоК 
мог бы открыться и раньше, но 
помешали причины, причем необъ-
ективные. 

Физкультурно-оздоровительный ком-
плекс начали строить в 2004 году, 
потом из-за недостатка финанси-

рования стройка встала. В прошлом году 
местное отделение политической партии 
«Единая Россия» и администрация города 
решили достроить его, как говорится, 
всем миром. Благодаря партийному 
проекту ФОК попал в федеральную целе-
вую программу развития физкультуры и 
спорта. Работы не прекращались даже в 
сильные морозы, одновременно велись 
монтаж систем отопления, отделочные 
работы и укладка пола. Всего за полгода 
подрядчик «АльпИндустриал» довел долго-
строй до ума.  Благодаря инициативам 
депутатского корпуса удалось привлечь 
дополнительные средства: 20 миллионов 
из областного бюджета и четыре миллиона 
рублей из городского.

Торжественное открытие состоялось в 
феврале прошлого года – губернатор об-
ласти Петр Сумин поблагодарил и подряд-
чиков, и инициаторов стройки – «едино-
россов» и администрацию. «Думаю, новый 
комплекс добавит здоровья магнитогор-
цам», – сказал он. Но потом ФОК «закли-
нило» на семь месяцев.»Магнитогорский 
металл» писал об этом подробно, в том 

числе и о политической подоплеке про-
исходящего. 

Напомним, что неожиданно возник-
ли претензии к отсутствию пожарного 
сертификата у напольного покрытия, 
которое было предоставлено в рамках 
федеральной программы «Единой Рос-
сии»  и бесплатно уложено московскими 
специалистами. Такое же покрытие есть в 
новых ФОКах по всей России, обязатель-
ной сертификации оно не требует. Кстати, 
получали покрытие и контролировали 
процесс укладки специалисты городско-
го управления по физкультуре, спорту и 
туризму. В результате несогласованности 
в действиях акт приема объекта в экс-
плуатацию подписан не был...

Возникла и еще одна заморочка: было 
указано, что основание, на которое со-
бираются укладывать напольное покры-
тие, обладает недостаточной несущей 
способностью. Кстати, полы в ФОКе 
монтировали по такому же принципу, как 
в Ледовом дворце имени Ивана Ромаза-
на, – причин сомневаться в его прочности 
не было.     

Была организована независимая экс-
пертиза материалов. Фирма «Эксперт 
Надежность» сделала вывод: «Двухслойная 

конструкция пола спортивного и трена-
жерного залов обладает достаточной 
несущей способностью и жесткостью». А 
специалисты по организации пожарной 
безопасности фирмы «Рекон» произвели 
расчет времени эвакуации. Результаты 
направили в отдел Госпожнадзора Магни-
тогорска, а его начальник Сергей Инчин 
сообщил: «Выдержаны требования пожар-
ной безопасности для данного объекта, 
установленные ГОСТ «Пожарная безопас-
ность. Общие требования».  

29 сентября исполняющий обязанности 
главы города Олег Грищенко подписал 
постановление № 8436-П и тем самым 
утвердил разрешение от 24 сентября 
на ввод ФОКа в эксплуатацию. Здравый 
смысл наконец-то возобладал. 

В ФОКе есть зал с тренажерами и 
площадка для волейбола, баскетбола или 
мини-футбола. Ежедневно в комплексе 
могут заниматься около ста детишек. 
Несложная арифметика показывает – за 
месяцы простоя в ФОКе побывали бы 
тысячи ребят… И все же – благодаря не-
равнодушным людям комплекс открыл 
свои двери. Приходи, детвора! 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
фОТО > ЕВГЕНИЙ РУХМАЛЕВ

Ежедневно здесь могут заниматься около ста ребят левобережья
Новый ФОК распахнул двери


